



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Político, pero no partidista

No hay peor sordo que el que no quiere oír.

No hay peor ciego que el que cierra voluntariamente los ojos a la luz.

Una, diez, veinte veces ha dicho el Directorio que no es político, es el sentido de que no es partidista, de que no es falanista, de que no viste una indumentaria determinada.

Y una, diez, veinte veces, la reciente organización denominada «Unión Patriótica», ha declarado también que no siendo partidista, ni falanista caben en ella todos los españoles de buena voluntad que, sean cualesquiera sus antecedentes políticos, simpatizan con el movimiento militar de 13 de septiembre, coadyuvan a la empresa de instaurar una política para España, a fin de que no vuelva a darse jamás el caso de que sea España para la política.

Y ante el comicio popular celebrado en la vetusta ciudad del antiguo reino de León, aquellos sordos que no quieren oír y aquellos ciegos que no quieren ver, preguntan como queriendo contradecir a sus impugnadores: ¿Dirán ustedes que no es político el acto de Medina? ¿Se atreven ustedes a decir que no se ha hecho política en Medina?

Ni lo decimos ni nos atrevemos a decirlo, no por otras cosas ni por otros amores que por el amor que nos inspira la verdad y el odio que nos merece la mentira. Exento de toda exactitud, cierto de toda certeza es que el acto de Medina fué eminentemente político, que todos sus concurrentes dieron juicios políticos, y que desde el jefe del Gobierno directorial hasta el último obrador de la última aldea que cooperaron a su realización, hicieron obra política. ¿Quién lo duda? Eso es evidente. Pero lo que no hicieron esos miles de ciudadanos reunidos en la resombra de ciudad fué obra partidista ni falanista, ni cosa alguna que favoreciera a persona, ni los intereses generales de políticos de a pie, sino obra nacional con el bien propiamente favorecedor los intereses de la nación.

Y ahí está la diferencia entre lo antiguo y lo moderno. Cuando antes se celebraba un acto político, ya se podía conjeturar, sino afirmar cuáles intereses jugaban y cuáles políticos granjearían el beneficio en la propagación de las ideas que dominaban en el mitin. En el de Medina nada, ni por asomo, pudo para sí el poder y todos los que hablaban dijeron qué deben hacer que nos haya de obtenerlo. Esta es la diferencia. La política de antes cuando había, atargaba la mano pidiendo al Gobierno. La de ahora, habla para que otros lo pidan y lo obtengan, y el propio jefe del Directorio, al acudir al mitin de Medina alabando una organización que se muestra capacitada para ejercicio del Poder, demostró bien claramente que no aspira a retenerlo ni en instante mas del minuto en que sus obligaciones para con la patria y la monarquía le permitan abandonarlo.

Miguel Peñarol

De Sociedad

Los que viajan

Con el fin principal de asistir a la Tercera Asamblea Nacional de Prensa Católica que se ha de celebrar del 12 al 16 de los corrientes, salió ayer para Madrid y luego para Toledo nuestro director D. Jesualdo Siler, acompañado de su esposa doña Irene Cantó.

A Madrid han marchado D. Guillermo Conesa y su madre doña Ana Exca viuda de Conesa.

—A Madrid, el Alférez de navío don Enrique de Gozmás.

—Ha sido destino a la importante base aérea de Sevilla, el capellán castrense del Aeródromo de Los Alcázares, muy apreciado en ésta, don Ezequiel Matia Vega.

Notas varias

En la iglesia de Santa María de Gracia quedaron ayer tarde unidos con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita cartagenera Angelina Acosta del Pisco y el joven comerciante de esta plaza don Juan Sánchez Ruiz.

Terminada la ceremonia religiosa a la que concurrieron numerosas invitadas, en casa de los padres de la desposada se sirvió un espléndido lunch.

Los nuevos esposos marcharon en el correo a Madrid, donde pasarán los primeros días de la luna de miel.

Reciban nuestra enhorabuena y quiera el Cielo colmarlos de bendiciones.

—La distinguida señorita Carmencita de la Peña Marezuela aprobó el tercer año del Magisterio, en la Escuela Normal de Murcia, con brillantes notas.

Nuestra enhorabuena extensiva a su padre, D. Victoriano, coronel del regimiento de Cartagena.

—En la iglesia castrense de Santo Domingo han contraído los indisolubles lazos del matrimonio a encantadora y bella señorita Carmen Gregoria Hernández García, y el joven músico del Regimiento de Cartagena número 70, don Tomás Beoniero Navaró.

Han sido apadrinados por la simpática señorita Anunciación Carroño Correa, y su hermano don José.

El acto fué amenizado por la notable banda a que pertenece el novio.

A la feliz pareja enviamos nuestra entusiasta felicitación deseándoles todo género de felicidad en su nuevo estado.

—Con brillantes notas y matriculas de honor ha terminado el 5º año del Bachillerato el estudioso chico Francisco M. de Galisoga y (Ros, hijo de nuestro querido compañero de redacción don José y aventajado alumno de la Academia Igitius-Para.

Al interesado, profesores y a sus padres nuestra enhorabuena.

Enfermos

Se encuentra enfermo el alférez de Infantería de Murcia don Ricardo Soto.

Letras de luto

Con numerosa concurrencia se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en el templo de la Caridad por el descanso eterno del alma del que fué en vida bondadoso caballero y buen amigo nuestro don Salvador Clares Olema.

En este quinto aniversario de su liberada muerte recordamos a su vida la distinguida señora doña Josefa Rigo Liácer y demás familia nuestro sentimiento y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

En tercera plana originales de interés.

Asociación de Cultura Musical

Nicolás Orloff

Este eminentísimo artista que actuará en nuestro Teatro Principal el viernes próximo, nació en Jelitz (Rusia) en 1892. Hizo sus primeros estudios de piano con su madre, ingresando después en el Conservatorio de Moscú donde estudió con Kipp y Ygnoff.

En 1918 fué nombrado profesor de Piano de dicho Centro y comenzó a dar conciertos en Rusia, obteniendo éxitos sesecionales.

En 1922 este artista inició sus tournées en el extranjero presentándose con gran éxito en Riga, Varsovia, Berlín, Viena, París y Londres. Más tarde fué especialmente contratado para los conciertos de orquesta de las principales capitales de Europa.

La crítica de todos estos países le tributa los más grandes elogios.

Es la primera excursión que hace por España, presentado por la Asociación de Cultura Musical.

Este concierto de carácter extraordinario que la referida Asociación ofrece como obsequio a sus abonados, cierra el ciclo musical de la actual temporada hasta el próximo mes de Septiembre en que dará principio el nuevo curso durante el cual actuarán en esta las más célebres agrupaciones y los más afamados artistas. Entre estos figuras ya contratados los guitarristas y pianistas ALEJANDRO BRAILOWSKY y ARTURO HUBISTEIN.

Los señores socios que no hayan recibido las invitaciones para este concierto pueden reclamarlas en esta Delegación, Castellón 11 3.º mediante la presentación del recibo correspondiente al presente mes, último del actual curso. Si accidentalmente hubieran de visitar durante Julio y Agosto algunas poblaciones de las que funcionan en dichos meses, como son: Sagovia, Victoria, Vergara, I. de Santander y Villagarcía, podrán asistir a los conciertos que en ellas se organizan satisfaciendo la cuota que rige en las mencionadas poblaciones y acreditando el carácter de socio mediante el citado recibo.

Comunión de Impedidos

Se verificó con una solemnidad extraordinaria la Comunión de impedidos en el barrio de Santa Lucía. El vecindario puso de manifiesto una vez más su acendrado amor a Dios Nuestro Señor, concurriendo unos con velas a la procesión organizada, engalanando otros las calles y los más arrojando gran cantidad de flores al paso del Santísimo.

Un piquete de Infantería de Marina con banda de música, al mando del alférez don Carlos Pérez Montalbán dio escolta a S. D. M.

Satisfecho pueda estar el rector don Bartolomé Sánchez, pues bien ve en cuantos actos religiosos celebra como da el resultado apetecido la intensa labor catequista que realiza.

También en San Antón salió a las 8 de la mañana una procesión para acompañar al Santísimo.

Bajo palio era llevado por el portador señor Alcolea.

Un piquete del 33 de línea con banda de cornetas y tambores al mando del oficial señor Molina rindió los honores debidos.

Concurrió igualmente la banda de música del maestro Pinedas.

Notóse grandemente que las calles de la carrera no estuvieran con el ruido y riesgo necesario.

Circular sobre

“El Día de la Prensa Católica”

Agradecemos, venerables Sacerdotes y amados hijos, La Prensa católica va abriendo paso; los buenos periódicos se cuentan ya entre nosotros por centenares; los periodistas católicos forman una legión numerosa y aguerida; el fragor de la lucha va enardeciendo los ánimos y son días más rotundos y más francos los éxitos de nuestras publicaciones; la Agencia «Prensa Asociada» va ampliando afortunadamente sus servicios y sus trabajos de información y es su organización por momentos más completa y más perfecta: esto permite ya un mayor desenvolvimiento y progreso y con ello la verdad desparra los esplendores de su luz por toda España contrastada y poseída de manifiesto en multitud de ocasiones la información de otras agencias, frecuentemente como testificadora y a veces como abiertamente faltar.

Pero es preciso desmayar. Es necesario intensificar nuestros esfuerzos, hacer más compactas las filas de nuestros luchadores, dertales de medios de combate todavía más perfectos, preferibles aún más decidido apoyo, proveer los de grandes dólares de reserva, hacerles ver que estamos con ellos, junto a ellos, inmediatamente del lado de ellos para revelarles si osea en el combate para elevarlos si desfallecen, para proporcionarles mientras luchan cuantos elementos necesitan para vencer y para otorgarles el merecido galardón por su labor. Eso se realiza en todo ejercicio bien organizado. Eso hemos de hacer nosotros el queremos conseguir la victoria.

Para esto preparamos todos los años «El Día de la Prensa» y para esto en el corriente año, no contentos con las tareas de ese Día vamos a celebrar algunas fechas antes en Toledo la Tercera Asamblea Nacional de Prensa Católica con fines eminentemente prácticos también.

Que se unan a nosotros todos los buenos! En esta Diócesis de Cartagena que tanto se distingue entre las primeras, como es de ver en la estadística que sale a luz, en este mismo número del «Boletín», viene trabajando con desuado la Junta Diocesana; muchos de nuestros periodistas católicos han aportado ya su concurso enviando trabajos para esa Asamblea, y algunos se proponen asistir, personalmente a ella y tomar parte por sí mismos en sus deliberaciones y acuerdos.

Abramos todos, amados hijos nuestros pechos a la esperanza porque pronto hemos de ver, con la ayuda de Dios, muchos halagüeños proyectos convertidos en consoladoras realidades. Mas, para que sea así, cooperemos también todos a ello y no nos contentemos con ser meros espectadores de los generosos esfuerzos de quienes son más abogados y resueltos que nosotros; prestemos primero el concurso de nuestras oraciones, de nuestras fervientes oraciones, y desde ahora mismo comencemos a pedir al Cielo bendiciones y alientos para que esforzados valientes; pidamos a Dios que siga protegiendo, el desarrollo y fomento de la Buena Prensa y que continúe dando incremento a esa gran obra; propóngamonos los Sacerdotes hacer en el santo sacrificio de la Misa un momento especial con esa intención y los fieles todos tengan muy presente esa misma intención en oraciones. Después de eso, que ha de ser siempre y principal, hagamos entre nos

tros conocidos actos de «propaganda»; que todos los buenos sepan de que se trata para que nos presten su cooperación y auxilio, que cuantos desean que nuestra sociedad se regenere dejen a un lado sus comedidas lamentaciones y conozcan que ahora es el momento propicio para hacer mucho en la esfera de lo práctico, a fin de que la palanca de la Buena Prensa venga a ser lo suficientemente fuerte para orientar definitivamente a todo nuestro pueblo, (en gran parte aun equivocado y engañado por la gárrula palabrería de la prensa impía, indiferente o neutral, hacia el lado de la buena causa. Cuantos podamos, inscribámonos como socios de la Asamblea y aportemos nuestro óbolo a la «Colecta» que se haga en el Día de la Prensa Católica.

Los señores Curas Párrocos, Eónomos, Regentes, Rectores y Encargados de Iglesias, deberán ponerse inmediatamente al habla con la Junta Diocesana que sigue constituida como lo estaba en los dos últimos años y que con tanto empeño ha laborado y labora en pro de esta empresa. Su dignísimo Presidente el M. I. Sr. don Félix Sánchez García, Obispo de Cartagena de esta Santa Iglesia Catedral, dará a todos cuantas instrucciones sean menester.

Su Santidad el Papa bendice nuestros esfuerzos y Dios Nuestro Señor nos los premie.

Murcia 20 de Mayo de 1925.

† EL OBISPO

(Del «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis)

Suscripción

para las obras de reparación del templo de Ntra. Sra. del Carmen.

(Continuación)

Suma anterior Ptas.	815'15
Una devota del Carmen	2'00
Un devoto	1'00
D. Vicente Tortosa (2º vez)	5'00
D.ª Claudia Ba de Moy	5'00
D.ª M.ª Nieto de Gomez	5'00
D.ª Josefa Hernández Pujante	5'00
Un mat imonio	10'00
D.ª Esperanza Fernández	1'00
Suma	849'15

(Cuenta abierta la suscripción)

SUCESOS

Choque de un auto con un tranvía

El pasado sábado en la tarde en la Alameda de San Antón chocó un auto con un tranvía de la línea de Dolores. El ford quedó panza arriba, como un castrej, sufriendo las importantes averías que es de suponer.

Afortunadamente no hubo de graves.

Las cenizas de Juanma

Juanma Ortega, de 25 años, tiene un carácter más amargo que la retama. A diario arma broncas con la vecindad saliendo siempre galleando. Ayer le fué la contraria, pues una vecina sacada ya de tanta pega le arrojó tela y le puso las narices a la funeral.

Fue el Hospital donde la cargaron de una tala de tronco por las faldas nasales, más grande que la última avenida de la Rambla.

Lo de siempre

Por escandalosos quedaron encerrados tres individuos en la Comisaría a las tres de la tarde al ser el turno de los correspondientes.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes de oro
DENTADURAS
desde 100 pías.
GABINETE DENTAL
MAYOR 49-2.